
记者去年5月了解到， 德胜街道总
工会向基层工会赠送了内有体育器材
的小箱子。 今年初， 该街道总工会又
向基层工会赠送了一个小文体柜。 不
到一年的时间， 该街道总工会两次向
基层送体育器材， 而且内容越来越丰
富 ， 体积越来越大 ， 这是为什么呢 ？
近日， 记者采访了街道总工会主席陈
洪祥， 并且了解到文体柜对基层的文
体活动和职工健康发挥的作用。

从小箱子到文体柜
增加几十种文体器材

在街道总工会的办公室里，陈洪祥
指着小箱子和文体柜对记者说：“今年
初，我们召开了文体工作座谈会，在会
上职工提出建议，小箱子里的体育器材
只适合小型运动，而且比较少。 我们采
纳了职工的建议， 将小箱子变成大柜
子。 ” 记者看到小箱子里只有棋牌、跳
绳等小型器材。文体柜里面不仅有棋牌
和跳绳，还有乒乓球拍、羽毛球拍、足排
篮球、拔河绳和瑜伽垫等几十种文体器
材。陈洪祥拿着足球说：“以前我们很少
组织足球比赛。 有了足球后，我们组织
了‘德甲’———德胜街道职工足球联赛，
吸引了很多的职工参加，甚至我们街道
外面的职工也加入到这个行列中。 ”

中午组织比赛
人人都能参加

果真如陈洪祥所说的那样吗？ 记
者带着这个疑问走访了该街道辖区内
的企业。

在利玛孵化基地的院内， 基地楼
宇联合工会主席段诗清对记者说 ：
“我们每星期都要选择一至两天的中午
举办不同的体育比赛。 体育比赛不是
事前报名， 而是什么时候来， 什么时
候参加比赛 。 参加比赛就有纪念奖 ，
比赛结束后公布结果， 把奖品直接送
到获奖者的单位， 也不用让获奖者等
待。” 这天中午举办的是跳绳比赛。 北
京华加智能技术有限公司赵乐对记者
说： “我经常跑外地， 回来后也是长

时间坐办公室， 利用中午参加体育锻
炼很好。 跳绳也是我喜欢的一个体育
项目。 以前经常跳绳， 现在好久不跳
了， 今天跳的数量不如以前。 像这样
的活动工会应该经常组织， 强迫我们
这些坐办公室的年轻人锻炼身体， 释
放压力， 快乐工作。”

文体柜给职工带来了健康
也促进了建会

在普天德胜商务楼宇里，记者也看
到了贴有“德胜街道总工会赠”的文体
柜。这个楼宇工会服务站的张洁琼告诉
记者，工会也经常利用文体柜里器材开
展文体活动。德外西大街社区工会主席
王会娟对记者说：“以前， 我们进行拔
河比赛都是到处借拔河绳 。 我们现
在进行拔河比赛 ， 用的是文体柜里
的拔河绳。有些企业在拔河比赛中组织
不到10个人，只能是几个企业组团成一
个队，这样他们就相互认识了，促进了
交流。 ”

文体柜给职工带来健康， 也促进
了建会。 据王会娟介绍， 在拔河比赛
中有些企业已建会， 有的企业还没建
会。 在这些没建会的企业中， 他们基
本上对工会不甚了解。 社区工会经常
组织开展体育活动 ， 吸引他们参加 。
他们在参加活动中了解工会是什么样
的组织、 干什么的， 于是就提出了建
会。

虽然文体柜的作用越来越大， 但
职工还不满足。 北京天朗八维公司的
刘启明等职工提出： 文体柜里有乒乓
球拍 、 羽毛球拍 、 足篮排球 ， 然而 ，
如何使用好这些体育器材， 还需要街
道总工会考虑。 比如， 再送一个简易
的篮板筐， 就可以满足年轻人的篮球
锻炼了。 还有打乒乓球、 羽毛球、 足
篮排球都需要场地， 没有场地是很难
开展这方面的锻炼。 所以还希望工会
再想办法。

“小小文体柜让我们看清了工会
工作的思路———不断满足职工需求。”
陈洪祥说。
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白天有霾夜间有阵雨

■职工日记

安全没有“万一”只有“零”

今天我与同事到北京奥之旅汽
车销售服务有限公司考察经济技术
创新工作。 在这里 ， 我们看到了很
多技术创新方面的小创新、 小改革、
小革新， 其中的一个创新引起了我
们的注意。 这个公司的技术总监杨
奉元发明的机油节油器 ， 解决了机
油桶里残留少许机油回收的问题。

杨奉元告诉我们， 汽车保养项
目完成后， 机油桶内有残留少许机
油， 大多数修理工都把油桶丢到垃
圾桶内。 这是一种浪费 ， 如果处理
不当还会对环境造成污染 。 如何杜
绝浪费 ， 保护环境？ 杨奉元经过几
十次的反复研究试验调试 ， 发明了
机油节油器。 我们观察到 ， 在节油
器的槽内， 将机油桶倒扣 ， 沥出桶
内机油， 利用设备收集起来 。 节油
器采用全不锈钢材质 ， 具有全自动
和密封性， 保证油品的质量不受任

何污染， 操作简单 ， 只需要20分钟
即可回收完成 。 杨奉元告诉我们 ，
以前， 我们是人工回收机油桶里的
残留机油。 由于机油的粘性 ， 一名
工人回收一只机油桶里的残留机油
需要20分钟 。 有了这个节油器后 ，
一名工人只需把机油桶放进节油器
的槽内就可以了 。 一个节油器的槽
内可以放16个机油桶。 节油器使用，
预计一年可给企业增加26万元的纯
利润， 而且还避免对环境造成污染，
保证了机修车间5S卫生管理。

这个发明如果应用到我们其它
4S店，不是很有意义吗？这几年，我们
公司创新成果有80多项。这些创新成
果仅局限在本单位内， 很难推广。我
们如果对创新成果进行归纳分类，将
容易推广的项目推荐给其它单位，这
样创新成果就不会束之高阁，就会发
挥更大作用，何乐而不为呢！

□本报记者 阎义 文/摄

德胜街道辖区工会

今天一大早就从国家射击场出
发赶到了北京西站迎接来自云南等
地的射击队队员。

国家射击射箭管理中心将要举
办2016年里约奥运会的射击射箭全
国选拔赛 。 我们作为负责国家射
击 射 箭 管 理 中 心 安 保 工 作 的 人
员 ， 主要负责射击队员所携带的
枪支 、 子弹安保 。

早晨 6点 20分 ， 我们接上云南
省射击队的队员， 将他们护送出站，
再护送到站外停车场管理中心的接
站车内， 我们的任务才算完成了。

上午 ， 我们共接送了 6支射击

队。 吃完午饭， 又转战到北京南站，
接山东省等5支射击队， 一直忙到下
午4点26分。 吃完晚饭， 又转回到北
京西站， 又接了陕西等4支射击队。
我们回到管理中心已经是晚上7点20
分了。

尽管接队时间有 14个多小时 ，
但我还是很欣慰的， 因为我们没有
出现任何的差错 。 职责要求我们 ，
队员和枪支、 子弹要无缝对接， 我
们做到了。 都说“安全第一，预防为
主”， 这句话在我们的工作中尤其的
重 要 ， 安 全 没 有 “万 一 ” ， 只 有
“零”。 有了 “一”， 一切都是 “零”。

创新成果不应束之高阁
应发挥更大作用

家家有个文体柜

市保安服务总公司石景山分公司
射击场队队长 马亮


